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批发业高峰论坛》上周六召开，时机
把握极其精准，目标指向非常明确。

当天晚上中央十套的知名栏目
《探索·发现》正在播出描绘河南巨变
的大型系列片《商之都》，当电视中出
现了河南财经学院史璞教授纵论二
七商战的镜头时候，记者马上联系史
璞教授，这个上午才参加论坛并纵论
天下的知名学者却异常冷静地说：

“商之都要发力了。”
在论坛上，市领导掷地有声地表

示“郑州是最有条件做商业批发和零
售的地方”，可谓振聋发聩。

全国其它城市对专业批发市场
的整合、提升也在催促郑州加快步
伐。重庆正计划打造 5 个百亿市场
群；天津市投入 30 亿元对滨海新区
专业市场项目进行支持；武汉市投
资建设国内最大的国际商品交易中
心……

专家提醒，当郑州商贸批发行
业依然在低端水平恶斗不止的时候，
众多城市却在悄然发力，值得我们警
惕和警醒。尤其是批发市场作为一
个商业业态的存在，曾经有过辉煌的
时期，如今遇到了发展的瓶颈，这让
许多批发市场的经营者感到困惑。

市场研究者何宏剑提醒，市场经
济条件下进行经营，就如同逆水行
舟，不进则退，不进则衰，适时地对各
自所处的批发市场进行升级改造，才
是不断发展进步的动力，是保持领先
地位的有效途径。

在此论坛上，“义乌模式”成为商
界和学界思想激烈交锋和碰撞的一
个交集。

纵观义乌的发展之路，可以说
“一无所有”和“没有外力可借”才造
成了义乌的背水一战和绝地反击，义
乌后来的发展模式被称为“违背”经
济学规律不是没有道理。

全盘复制不可能，因为郑州的既
有优势显然更明显；没有借鉴的地方
也不可能，显然义乌的奇迹背后是人
的因素起着决定性的作用。

郑州作为以商贸定位的城市，商
贸批发业一直是郑州经济发展中一
支重要的力量，在这里产生过闻名全
国的“商战”，在这里蕴藏着巨大的商
机和活力。兴商贸、通天下，中原商
贸批发行业既有着辉煌的过去和现
在，更大的程度还承载着如何发展如
何壮大的重任。

既要奋勇前进，更要冷静思考。
管理部门如何科学地规划和布局，企
业和商家如何定位和实施，无论是从
战略思维上还是实践发展中，都需要
我们能够总结经验，提高认识，少走
弯路，稳健发展。

可以说，郑州商贸批发业迸发出
来的强劲发展动力成为我们保增长
的强大动力，在这个时候举办这个论
坛，可以说恰逢其时。

业内有一份调查称，以郑州为中
心，6 小时车程的范围内，有 6 亿人
口，该区域小商品市场的流通总量占
据了国内市场 70％的份额。还有一
种说法是，每一个义乌小商品经营者
所拥有的客户群中，至少有7个是北
方市场的。如此巨大的市场，郑州的
批发市场和商业发展的前途可以说
得天独厚。

白头鹰是美国的一个象征，好像
俄罗斯的双头鹰一样。白头鹰到了
40 岁的时候，要把鹰嘴在石头上碰
断，然后开始重新长出一个新的，生
命从新开始，过不了这一关的白头鹰
只有死亡。

白头鹰的这个自我更新的方式
被很多经济学家引用，成为了一种自
我“升级模式”。

义乌市场经过四次升级，才有了
现在凤凰涅槃后的浴火重生。

郑州的商贸批发业要想成为这
只白头鹰，要想实现兴商贸、通天下
的梦想，需要智慧，需要手段。

一切都在路上。

郑州作为商贸中心，在我国的中
西部居于前列，但是跟宏大的事业和
未来的发展以及整个经济增长需求还
有很大的差距。第一，缺乏大型商场，
郑州最大的商场不到十万平方米；第
二，郑州缺乏大型的商业企业，没有年
销售收入 100 亿元以上的企业；第三，
这个城市缺乏一线国际品牌，主要是
消费水平不足以支撑；第四，郑州是最
有条件做商业批发和零售的地方，也
是我们国家最重要的生产资料、生活
资料消费批发的中心，但却没有哪一

个批发市场年销售达到一百亿或二百
亿元的。

商贸城是未来郑州加快发展的一个
重要的基础性的支撑点，市委、市政府下
一步将加强商贸城的地位：第一，聘请国
际顶级的设计公司来进行大的规划；第
二，出台商贸政策，从今年开始，政府拿
出五千万作为扶持商业发展的专项资
金；第三，在未来五到十年，郑州要培育
一批年销售收入一百亿元的大型商贸企
业；第四，通过引进的方式，建成一批大
型的商业设施；第五，引进一批国际一流

品牌，并对引进品牌给予政策扶持。现
在郑州的商品，绝不仅仅是服务本市、河
南市场，更要服务周边省份的公众，在长
三角、珠三角产业转移的趋势下，最近五
到十年，从沿海区域向内地转移。郑州
做好准备了吗？郑州的商贸业要有勇气
和世界一流品牌和企业对话，在这个时
候引入也恰逢其时；第六，打造一大批商
业批发市场，在汽车、建材、消费品领域，
郑州是最重要的物流中心，要对目前的
商业批发市场进行梳理，打造年收入一
百亿、二百亿元的市场。

一个地区经济的发展和商贸业、批发
市场密不可分，但根据当前全国乃至全球
经济发展形势来看，郑州市商贸业发展还

需要加快步伐并且还需要政府的支持。
二七区是商贸中心区，要把它打造成

商贸强区，把现在的商贸业做大做强，应
该做到：第一，做好商贸业的发展规划；第
二，制订落实促进商贸业发展的政策；第
三，营造一个文明经营、诚信经营的良好
环境；第四，建立服务商贸业发展的服务
体系；第五，加快市场升级改造的步伐，创
新市场模式；第六，实现以商促工，以工兴
商，工商一体的发展路子；第七，振兴郑州
的商贸业，必须要创造出郑州的商贸业品
牌，要提升郑州商贸业的品牌力、辐射力、
商业的文化力；第八，还要培养郑州市商
贸业发展的人才。

郑州市商贸业发展前途是光明的，潜
力是巨大的，因为郑州有很好的区位优势
和文化优势。

对城市商贸业发展来讲，在全国在全球
范围内的交流才能称之为贸易。

郑州市商贸城的口号虽然提了十几年，
但就目前来讲，打造郑州市现代化的商贸
城，还仅仅停留在口号上。从全国来看，郑
州市是知名的商贸城，政府主导，市场推动
很重要，郑州商贸城的定位和义乌不一样，
和广州不一样，郑州最大的区位优势就是交
通方便，物流流向应该发挥区域性的作用，
近期目标是打造郑州市作为中原地区的商
贸中心，按照这样的口号，政府持之以恒、市
场企业家参与，建立一个有效的机制，大家
共同推进才能够把这个商贸城打造起来，最
后使其走向现代化甚至国际化。

郑州商贸行业的发展，无论是零售还是
批发，都为繁荣市场、满足需求、上缴税金、
满足就业等方面做出了独特的贡献。

郑州商业的航空母舰比较少，本土商贸
企业太弱，这有多种原因：第一，郑州商贸业
没有抓住机遇；第二，河南商贸企业小、散，
没有形成合力；第三，政府要给一些宽松的
政策，传统的批发业比较多，随着市场经济
的发展，批发市场应该升级换代。

为什么义乌如此繁荣？因为义乌供应商
都是前店后作。郑州市得天独厚的区位和交
通优势，从政府到各个部门，包括企业自身都
要反思如何促进商贸行业的发展。河南要有
自己优势的本地产品，例如，河南女裤占全国
销量的70%，二七区裤业又占郑州市的70%，
但是宣传力度不够。批发市场的功能在传递
信息、满足需求、调整市场、规范交易、改善经
营状况等方面都发挥了非常重要的作用，所
以，郑州商贸业要做好，还要根据自身的特点
升级批发市场。

目前郑州商业的问题，是缺乏大规模的零
售百货业。郑州商业发展到今天，有以下几个
要点：首先，郑州商业提升了整个郑州市乃至河
南人的思想观念；其次，提升了商业服务水准，
亚细亚到目前为止都被称之为商业发展的里程
碑，当年它的风采很少有人超过，还提升了郑州
人的生活水准。

传统批发业历史使命已经完成，必须有新
型的批发业，应根据郑州市在河南省在全国的
社会地位和经济地位来设计一个既符合国家发
展、符合省情、市情的批发市场，才是郑州市批
发业唯一的出路。为什么郑州市批发业这么多
年没有做太好？第一，批发市场的定位，传统的
批发市场的管理者主要是收租金，缺少经验意
识；第二，批发市场的经营模式、管理模式、盈利
模式都必须提升。 （下转第十版）

薛云伟（郑州市人民政府副市长 郑州市贸促会会长）

以商兴贸以商兴贸 问鼎世界问鼎世界

朱是西（二七区委书记）

加快市场升级步伐加快市场升级步伐

杜钟远（郑州市贸促会秘书长）

在发展中调整布局在发展中调整布局

张慧玉（河南省商业行业协会会长）

在政府支持下做强本土市场在政府支持下做强本土市场

史璞（河南财经学院教授）

建新型、有特色的批发市场建新型、有特色的批发市场

本报讯（记者 刘文旭）8 月
29 日，在“兴商贸 通天下——
中原商贸批发业高峰论坛”上，
郑州鸿盛商贸有限公司董事长
侯世安多次提到采博城“用三
年培养 2000 个老板”计划。

这个计划指侯世安决定从
大学毕业生和退伍军人里面，
在全国招 2000 个人，直接把他

们放在采博城商铺老板的位置
上，采博城有一个全程跟踪队
伍，专门给这些人上课、培训，
教他们做生意，争取不让一个
人掉队。在 3 年的培训期内，
有严格的管理措施，上货、进
货、库存、价格都采用计算机调
度，由采博城市场来决定。

落实这个计划，侯世安估算

了一下，大概要投入1.5亿元（房
子租赁费也要免 3年）。如果他
们个个都成了老板，都能在采博
城继续开创自己的事业，在他们
的影响和带动下，对于提高商户
经营者的整体素质，创造和认同
郑州鸿盛商贸有限公司的企业
文化，提高采博城的社会影响，
都具有很大的意义。

中原百姓采博城：用三年培养2000个老板

中原商贸批发业向何处去中原商贸批发业向何处去
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